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国米战胜AC米兰
总比分3:0晋级决赛

其实看完首回合的比赛，
AC米兰球迷们当中的绝大部
分人都清楚，他们的球队想要
逆转，基本是不可能完成的任
务，一方面来说，莱奥的缺席让
队伍在进攻端少了至少40%的
火力，另外一方面，从近期整体
的发挥来看，国米无疑是更出
色的那一个。因此即便这场次
回合争夺，莱奥披挂登场，葡萄
牙小伙却无力改变球队处于落
后的局面，球队最终也只能目
送同城对手，成功晋级。

对于国米来说，这组对决
的胜利有着重要的意义，20年
前的2002—2003赛季，当年他
们就和同城对手在欧冠半决赛
碰面，AC米兰最终凭借客场进
球的优势淘汰他们晋级并最终
力克尤文图斯夺冠，这也成为
了国米球员和球迷们的一个心
结。如今20年的时间过去了，

他们终于得以“复仇”成功，用
两场零封换取一张欧冠的决赛
门票。

值得一提的是，这也是国
米时隔13年再度晋级欧冠决
赛，他们上一次能做到这一点
还是在2009—2010赛季，当时
他们在决赛中2：0战胜拜仁，夺
得了当年的欧冠冠军，并且当
赛季加冕三冠王。

本赛季他们加冕三冠王已
经是不可能完成的任务，但如
若能最终捧起大耳朵杯，这对
于主帅小因扎吉来说，无疑也
是一项至高无上的荣誉，而对
于近些年一直在走下坡路的意
大利足球来说，无疑也是一针
强心剂。

2年前，作为孔蒂接任者的
小因扎吉其实到队初期并不被
人看好，因为他之前在拉齐奥
并未有太多拿得出手的战绩，
两座意大利超级杯和一座意大
利杯冠军是为数不多的荣誉，
而在加盟国米的首个赛季，球
队就被同城死敌AC米兰夺走

了联赛冠军，对于他的质疑声
其实一直都有。

但本赛季，低开高走的国
际米兰在收尾阶段的表现越发
出色，从4月23日至今，国米在
双线作战的情况下已经豪取8
连胜，不但欧冠进入到决赛，联
赛也已经攀升至第3，获得一个
下赛季的欧冠名额应该不是什
么难事。

国米主席张康阳：
我们已经将国米
带回巅峰

国米晋级欧冠决赛后，国
米主席张康阳接受媒体采访时
表示：“这无疑是联赛冠军之后
最激动人心的事情，也是对我
们工作的巨大回报，我们打造
了一支能够重返欧洲之巅的团
队。感谢教练、所有工作人员
和球员，他们为俱乐部付出了
一切。每个赛季都很特别，都
有自己的故事，但老实说，在赛

季初很难想象能够进入欧冠决
赛。然而，我必须承认，卢卡库
当时告诉我我们可以做到，他
是对的。”

“国际米兰在历史上是成
功的，当我们买下这家俱乐部
时，我们就知道我们来到了一
个充满成功历史的俱乐部，这
就是为什么我们每场比赛都带
着获胜的目标上场，这也是我
们向球迷承诺的。”张康阳说
道，“这是我来这里的第七个年
头，当我们来到这里时，很多
球员从未参加过欧冠联
赛，现在我们进入了决
赛，我们已经成功
地将国米
带 回 了
巅 峰 。
这 是 我
们 的 目
标，只要我们还在这
里，我们就会尽一切努力让俱
乐部保持在这样的竞争力水
平。”

据新华社、《北京青年报》

北京时间5月17日凌晨，在欧洲足球冠军联赛半决赛次回合较量中，国际米兰1:0战胜AC米兰，总比分3:0晋
级，时隔13年再次重返欧冠决赛。这组对决双方踢得都不是很精彩，但对于志在拿到一张欧冠决赛门票的国米
来说，赢球才是王道，而对于他们的拥趸来说，13年的苦苦等待，终于迎来了这一天。

易立执教江苏男篮
本报综合消息 5月17日，江

苏肯帝亚篮球俱乐部发布官方公
告，任命徐嘉妮为江苏肯帝亚篮球
俱乐部总经理，任命易立担任球队
主教练。目前，江苏肯帝亚男篮已
经集结，正式进入恢复训练，全力
备战新赛季。

易立在球员时期于2004年升
入江苏一队，为江苏队效力了18个
赛季。他曾多次入选国家二队、国
家队集训名单，并代表国家队参加
国际比赛。2020年9月，易立担任
球队助理教练。

4月17日，中国篮协对上海男
篮和江苏男篮在CBA季后赛消极
比赛情况进行了处罚，江苏男篮主
教练李楠被禁赛3年，俱乐部总经
理史琳杰被禁赛5年。

张伟丽卫冕战官宣
8月迎战莱莫斯

据新华社北京5月17日电
UFC（终极格斗冠军赛）17日宣
布，现任女子草量级冠军、中国名
将张伟丽将于北京时间8月20日
在美国波士顿迎来重夺“金腰带”
后的首场卫冕战——— 在UFC292
比赛中对决阿曼达·莱莫斯。

去年11月的UFC281比赛中，
张伟丽以裸绞降服当时的女子草
量级冠军卡拉·埃斯帕扎，成为继
罗斯·娜玛尤纳斯和埃斯帕扎后第
三位重夺UFC女子草量级冠军头
衔的选手。35岁的巴西选手莱莫
斯目前排名女子草量级第四名，职
业战绩为13胜2负1平，其中8次
KO（击倒）、3次降服对手。

争冠CBA，靠什么？

多强格局浮现
国内球员决定下限

继上赛季成功夺冠后，辽
宁队在本赛季实现了卫冕，且
在连续两个赛季的总决赛，他
们都以4：0的大比分实现了横
扫。不过，辽宁队要想实现三
连冠的目标仍有难度，从目前
的情况来看，CBA联赛中拥有
夺冠实力的球队正在增加，多
强格局正在浮现。辽宁队虽然
在决赛赢得轻松，但他们一度
在半决赛被广厦队逼上了绝
境，要不是胡金秋意外受伤，辽
宁队能否出现在决赛赛场还是
一个未知数。

就本赛季的情况而言，一
支球队国内球员的发挥决定着
这支球队的下限。辽宁队之所
以能连得两冠，就源于赵继伟、
郭艾伦、李晓旭、韩德君、张镇
麟几人在这两个赛季都有出色
的发挥。其余三支四强球队的
阵容同样齐整，浙江队拥有吴
前、程帅澎、王奕博这样的国产
后卫群；广厦队的孙铭徽和胡
金秋已不用多说，朱俊龙和赵
嘉仁也在本赛季进步明显；深
圳队在常规赛排名前四，季后

赛几乎压制浙江队，也源于沈
梓 捷 、周 鹏 、贺 希 宁 的 稳 定
发挥。

在目前外援四节四人次的
大背景下，国内球员的成色成
为了一支球队争冠的决定性
因素。

如何适配阵容？
外援发挥决定上限

CBA目前的外援政策是四
节四人次，外援的出场时间和
人次看似被削减，但他们在比
赛中占据的重要地位却没有被
影响。外援能否和球队阵容实
现完美适配，将直接决定这支
球队最终能达到的高度。

辽宁队在外援的选择上堪
称完美。到了最重要的总决
赛，辽宁队主动弃用第三外援
桑普森，另两名外援弗格和莫
兰德分工明确，在攻防两端给
球队带来了很大帮助。更为重
要的是，这两名外援在比赛中
表现得相当职业，每一分钟都
全力以赴，弗格极大地提升了
辽宁队在外线的强攻能力，而
莫兰德则让辽宁队的内线多了
一分保障。

同样拥有三名外援的浙江
队却没能发挥出这三人最大的
能量，这也是他们输掉总决赛
的重要原因之一。

就连广厦队这样极度依赖
孙铭徽和胡金秋两大国内核心
的球队，也深受外援发挥好坏
的影响。当威尔哲神准时，广
厦队让粤辽双雄吃尽了苦头，
而当未适应CBA强度的卡明斯
上阵时，广厦队仿佛瞬间就下
降了一个档次。

比赛强度提升
考验主帅执教智慧

从本赛季的第一场比赛开
始，提升强度、鼓励对抗就成为
了CBA联赛的主旋律。在这个
大方针下，裁判的吹罚变得愈
发谨慎，比赛的强度变得越来
越大。这样的改变在让观众大
呼过瘾的同时也考验着每支球
队的应变能力，如何在如此高
强度的比赛下尽可能地保证阵
容的完整，成了每支球队主帅
思考的问题。

在半决赛，四强球队都受
到了核心球员无法出战的困
扰。辽宁队的郭艾伦、浙江队

的盖利和吴前、广厦队的胡金
秋、深圳队的沈梓捷均因伤缺
席了球队的部分比赛，而阵容
实力更均衡的辽宁队笑到了最
后。其实和其余几支球队相
比，辽宁队是更早为季后赛甚
至总决赛作准备的一方，辽宁
队主帅杨鸣在常规赛的很多比
赛都尽可能多地进行轮换，这
让辽宁队在更为激烈的季后赛
有了更好的体能保证。

常规赛冠军浙江队则成了
反面教材，作为一支年轻的球
队，他们在常规赛投入了太多
的精力，这让他们在更重要的
季后赛显得有些疲惫。到了总
决赛的赛场，浙江队更是被全
力以赴的辽宁队好好上了
一课。

在一个漫长的赛季中，每
支球队都不可避免会受到伤病
的影响，愈发增大的比赛强度
也会更容易让球员感到疲惫。
在球队实力相差并不悬殊的情
况下，主教练排兵布阵的影响
被进一步放大，谁能做到让主
力球员能在合适的时间拥有最
好的状态，谁就能在冠军的争
夺中处于优势。

据《羊城晚报》、新华社

5月15日晚，随着辽宁队队员高高举起冠军宝鼎，2022—2023赛季CBA联赛落下了帷幕。在这个同时经历了赛会制
和主客场的赛季，20支球队为全国球迷奉献了众多难忘的场景。

在赛季结束时回望整个赛季，CBA联赛总体仍呈现出向上生长的姿态，联赛的竞争正逐渐增大，某一球队一家独大
的场景不再出现，这对于球迷和中国篮球而言都是好事。在这个赛季，辽宁、浙江、广厦、深圳、广东等队都展现出了争冠
的实力，而辽宁队成为了最终的获胜者。

在如今的CBA，争冠到底要靠些什么？

国国米米队队员员在在比比赛赛中中。。

总比分3:0战胜AC米兰

国米13年后重返欧冠决赛
俱乐部主席张康阳有话说


